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RAPPORT DU PRESIDENT 
CD 26 ET 27 JUIN 2010 

 
RETOUR	  SUR	  LA	  SAISON	  2009-‐2010	  
	  

1. Le	  sportif	  :	  
Nous	  avons	  pu	  assister	  à	  un	  championnat	  de	  France	  équilibré	  et	  de	  bonne	   facture.	  La	  
lutte	  pour	  le	  titre	  a	  été	  âpre	  et	  disputée	  et	  c’est	  finalement	  l’équipe	  la	  plus	  régulière	  qui	  
a	   conquis	   le	   titre	  de	  champion	  de	  France	  de	  N1.	   L’US	  Coutras	   renoue	  avec	   la	   victoire	  
après	  24	  années	  de	  disette.	  Elle	  y	  parvient	  en	  ayant	  intégré	  4	  joueurs	  étrangers.	  Le	  vice	  
champion,	   le	   HC	   Quévert	   a	   évolué	   avec	   3	   étrangers,	   le	   SCRA	   ST	   Omer,	   3ème	   ,	   un	  
étranger,	  La	  Vendéenne	  2,	  la	  Rac	  St	  Brieuc	  3.	  Il	  semble,	  au	  vu	  des	  résultats,	  que	  notre	  
élite	  française	  s’appuie	  désormais	  sur	  des	  joueurs	  argentins	  ou	  espagnols.	  	  
	  
Nous	  avons	  toujours	  pensé	  que	  ces	  arrivées	  élèveraient	  le	  niveau	  de	  notre	  championnat	  
et	   tirerait	   nos	   joueurs	   vers	   le	   haut.	   Les	   quelques	   bons	   résultats	   des	   clubs	   de	   fin	   de	  
tableau	  face	  aux	  «	  grosses	  cylindrées	  »	  semblent	  le	  prouver.	  Cependant	  il	  faudra	  tout	  de	  
même	  veiller	  à	  ce	  que	  cette	  tendance	  n’affaiblisse	  pas	  en	  bout	  de	  course	  nos	  équipes	  
nationales.	   Il	   faut	  continuer	  et	   intensifier	   la	  politique	  de	  formation	  dans	  les	  clubs	  pour	  
nos	   jeunes	   tout	   en	   veillant	   à	   ce	   que	   leurs	   temps	   de	   jeu	   ne	   soit	   pas	   inexistant	   ou	  
insignifiant.	   Une	   politique	   de	   recherche	   de	   résultats	   immédiats	   qui	   ne	   serait	   pas	  
accompagnée	   par	   une	   politique	   de	   formation	   et	   d’intégration	   des	   jeunes	   joueurs	  
français	  serait	  une	  catastrophe	  pour	  notre	  niveau	  national.	  	  
	  
Dans	   les	   autres	   divisions,	   la	   tendance	   à	   la	   progression	   technique	   est	   bien	   réelle	   pour	  
bon	  nombre,	  mais	  le	  fossé	  avec	  l’élite	  reste	  très	  important.	  Même	  si	  le	  niveau	  technique	  
n’est	  pas	  le	  seul	  élément	  à	  prendre	  en	  compte,	  nous	  constatons	  encore	  cette	  année	  que	  
l’organisation	  de	  nos	  championnats	  n’est	  pas	  vraiment	  adaptée	  à	  notre	  réalité.	  Les	  clubs	  
de	   divisions	   inférieures	   rechignent	   à	   monter	   et	   ,	   sur	   les	   bas	   de	   tableaux,	   nos	  
championnats	  perdent	  beaucoup	  d’intérêt.	  Nous	  avons	  tenté	  sans	  succès	  en	  Assemblée	  
Générale	  d’y	  remédier	  mais	  nous	  devons	  rester	  attentifs	  à	  cette	  donnée.	  
	  
Sur	  le	  plan	  international,	  nos	  6	  clubs	  ont	  eu	  des	  parcours	  différents	  en	  Coupe	  d’Europe.	  
Le	  CS	  Noisy,	  La	  Vendéenne	  et	   le	  SA	  Mérignac	  ont	  rapidement	  plié	  devant	   l’opposition.	  
L’US	   Coutras,	   éliminé	   en	   ¼	   de	   finale,	   a	   chèrement	   défendu	   sa	   peau	   face	   à	  
l’impressionnante	  équipe	  de	  professionnels	  de	  Blanes	  et	  LE	  HC	  Quévert	  et	  	  
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le	  SCRA	  St	  Omer	  se	  sont	  comportés	  de	  belle	  façon	  en	  LEC	  face	  aux	  prestigieuses	  équipes	  
du	  Barça,	  de	  Follonica,	  de	  Bassano,	  etc.	  démontrant	   leur	  capacité	  à	  s’élever	  au	  niveau	  
des	  plus	  grands.	  
Merci	   à	   tous	   ces	   clubs	   qui	   contribuent	   par	   leur	   sérieux,	   leur	   engagement	   et	   leurs	  
qualités	  à	  donner	  une	  image	  positive	  du	  RH	  français.	  
	  
Chez	   les	   jeunes,	   il	   semble	   que	   dans	   les	   catégories	   U15	   et	   en	   dessous,	   des	   équipes	  
accèdent	   à	   un	   niveau	   de	   jeu	   	   supérieur	   à	   celui	   de	   leurs	   aînés.	   Le	   Projet	   de	   détection	  
avancé	  à	  cette	  catégorie	  devrait	  donc	  y	  trouver	  un	  terrain	  fertile.	  Les	  grands	  clubs,	  dans	  
leur	   ensemble,	   se	   trouvent	   dans	   les	   phases	   finales	   mais	   l’apparition	   de	   clubs	   moins	  
«	  huppés	  »	  dans	  les	  palmarès	  laisse	  présager	  un	  turnover	  intéressant	  pour	  la	  motivation	  
des	  troupes.	  
	  
L’inquiétude	   existe	   toujours	   quant	   à	   l’intégration	   des	   féminines	   dans	   notre	   sport.	  
L’adoption	  récente	  de	  la	  mixité	  totale	  ne	  nous	  permet	  pas	  encore	  de	  mesurer	  l’impact	  
sur	  leur	  développement.	  De	  nombreuses	  jeunes	  filles	  se	  licencient	  et	  disparaissent	  	  lors	  
de	  l’adolescence.	   Il	   faut	  bien	  reconnaître	  que	  tant	  que	  nous	  ne	  serons	  pas	  en	  capacité	  
de	  leur	  offrir	  des	  championnats	  motivants	  nous	  ne	  pourrons	  que	  constater	  cette	  fuite.	  Il	  
est	  vraiment	  indispensable	  que	  la	  création	  de	  sections	  féminines	  devienne	  une	  priorité	  
pour	  les	  clubs.	  De	  partout	  où	  elles	  existent,	  les	  féminines	  apportent	  un	  	  équilibre	  dans	  
nos	  associations.	  Elles	  participent	  davantage	  à	  la	  vie	  du	  club	  et	  n’hésitent	  pas	  à	  prendre	  
des	  responsabilités.	  Il	  est	  urgent	  d’en	  prendre	  conscience.	  	  	  
	  
	  
	  

2. L’arbitrage	  :	  
Globalement,	   l’introduction	   des	   nouvelles	   règles	   et	   du	   double	   arbitrage	   ont	   modifié	  
conséquemment	   	   la	   physionomie	   de	   notre	   sport.	   La	   violence	   et	   l’anti	   jeu	   ont	  
pratiquement	  été	  éradiqués.	  Les	  contestations	  dans	  le	  jeu	  et	  hors	  du	  jeu,	  bien	  qu’aillant	  
diminuées,	   restent	   une	   gangrène	   pour	   notre	   sport.	   Il	   conviendra	   de	   travailler	  
efficacement	  sur	  ce	  thème	  afin	  de	  corriger	  cette	  image	  négative	  et	  destructrice.	  
Joueurs,	  entraineurs,	  dirigeants	  et	  arbitres	   sont	   les	  acteurs	  de	  notre	   sport	  ,	   ils	  ont	   le	  
devoir	  de	  ne	  pas	  déraper	  aussi	  facilement.	  
	  Certes	   la	   qualité	   de	   l’arbitrage	   n’est	   pas	   toujours	   au	   rendez-‐vous	   et	   influence	  
considérablement	  des	  réactions	  épidermiques	  mais	  un	  comportement	  plus	  responsable	  
est	  attendu	  de	   la	  part	  de	  tous.	  Attiser	   les	   tensions,	   rajouter	  de	   la	  pression	  ne	  favorise	  
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pas	   la	   qualité	   de	   l’arbitrage.	   L’arbitre	   est	   un	   élément	  majeur	   du	   jeu	  mais	   il	   reste	   un	  
facteur	  humain	  avec	  toutes	  ses	  insuffisances.	  Notre	  rôle	  sera	  de	  trouver	  les	  actions	  de	  
formation	  et	  de	  suivi	  pour	  diminuer	  la	  part	  liée	  à	  ses	  interprétations.	  	  
Mais	   ne	   rêvons	   pas,	   même	   les	   fédérations	   les	   plus	   structurées	   en	   la	   manière	   ne	  
parviennent	  pas	  à	  s’approcher	  de	  l’idéal.	  	  Il	  est	  donc	  aussi	  important	  de	  travailler	  à	  faire	  
passer	   l’idée	  que,	   	  bon	  ou	  pas	  bon,	   c’est	  de	   toute	  manière	   l’arbitre	  qui	  décide	   sur	   le	  
terrain	  et	  qu’il	  faut	  faire	  avec.	  	  
Ce	  message	   il	   faut	   l’inculquer	  dans	   la	   tête	  des	  plus	   jeunes,	   le	   rabâcher	  et	   sanctionner	  
sévèrement	   les	   débordements.	   La	   Fédération	   de	   rugby	   y	   est	   parvenue	   en	   quelques	  
années	   et	   quelle	   belle	   image	   donne-‐t-‐elle	   quand	   un	   deuxième	   ligne,	   dépassant	  
largement	  le	  quintal,	  applique	  sans	  broncher,	  les	  sanctions	  les	  plus	  dures	  que	  lui	  inflige	  
le	  frêle	  homme	  en	  noir	  !	  
Nous	   avons	   lancé	   un	   travail	   national	   avec	   les	   Etats	   Généraux	   de	   l’Arbitrage.	   Les	  
premières	   remontées	   ne	   sont	   pas	   porteuses	   d’un	   grand	   optimisme	   quant	   à	  
l’investissement	  des	   licenciés	   sur	   ce	  dossier…	  Nous	   saurons	  en	   tirer	   les	   conséquences	  
nécessaires.	  
	  
	  

3. Le	  développement	  
• Les	  formations	  

Elles	  ont	   commencé	  dans	   les	   régions.	   Les	  premières	   sessions	  BEF	  ont	  débuté	  en	  
janvier	   2010	   et	   seront	   terminées	   à	   la	   clôture	   de	   la	   saison.	   Plus	   légère	   et	  mieux	  
adaptée	   aux	   attentes	   des	   clubs,	   cette	   formation	   semble	   remporter	   un	   franc	  
succès.	  La	  culture	  de	   la	   formation,	  presque	   inexistante	   	   jusqu’alors,	  devrait	  avoir	  
un	  effet	  boule	  de	  neige	  sur	  le	  nombre	  et	  la	  qualité	  d’entraîneurs	  de	  qualité.	  Nous	  
en	  avons	  un	  besoin	  urgent	  pour	  fidéliser	  les	  nouveaux	  pratiquants	  en	  leur	  donnant	  
des	  contenus	  vivants	  et	  motivants.	  
Les	  premiers	  pas	  de	  la	  formation	  d’animateurs	  ont	  été	  faits	  dans	  certaines	  régions	  
et	  devraient	  se	  généraliser	  dès	  la	  saison	  prochaine.	  Ce	  dispositif	  doit	  prendre	  toute	  
sa	   place	   dans	   nos	   plans	   de	   développement	   car,	   destiné	   aux	   parents	   ou	   proches	  
des	   jeunes	   joueurs,	   il	   permettra	   de	   conquérir	   de	   nouveaux	   passionnés	   et	   de	  
nouveaux	  bénévoles	  pour	  développer	  nos	  associations.	  

	  
• Les	  ADR	  (agents	  de	  développement)	  

Après	  cette	  saison	  de	  tâtonnements,	  nous	  sommes	  en	  mesure	  de	  mailler	   tout	   le	  
territoire	   RH	   pour	   l’an	   prochain.	   Un	   coordonnateur	   est	   désigné	   dans	   chaque	  
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région	   pour	   impulser	   le	   travail	   des	   ADR.	   	   Equivalents	   aux	   CTR,	   ces	   responsables	  
joueront	  un	  rôle	  décisif	  dans	   le	  développement	  de	  nos	  régions.	  Sous	   la	  direction	  
de	   Thierry	   Cadet	   (Cadre	   Technique	  National),	   leurs	   actions	   seront	   coordonnées,	  
développées	   et	   outillées	   pour	   la	   meilleure	   réussite	   possible.	   Remercions	   au	  
passage	   le	   DTN	   qui	   a	   accepté	   de	   missionner	   un	   de	   ses	   cadres	   sur	   ce	   projet	  
tellement	  important	  pour	  notre	  développement.	  

	  
• Les	  tests	  des	  crosses	  

Cette	   année	   fut	   celle	   de	   la	   présentation	   de	   ces	   tests	   et	   de	   leur	  mise	   en	   route.	  
Toutes	   les	   conditions	   sont	   réunies	   pour	   une	   généralisation	   dès	   la	   saison	  
prochaine	  :	   les	   livrets	   individuels	  ont	  été	  distribués	  dans	   les	  régions	  ainsi	  que	   les	  
pin’s	  de	  niveaux,	  les	  supports	  pédagogiques	  sont	  à	  la	  disposition	  des	  cadres	  	  et	  les	  
ADR	  seront	  formés	  dans	  cette	  direction.	  Un	   livret	  de	  présentation	  sera	  édité	  dès	  
cet	  été.	  Enfin,	  pour	  la	  cohérence	  du	  dispositif,	  ces	  tests	  serviront	  de	  supports	  pour	  
la	  détection	  U15	  qui	  se	  mettra	  en	  place	  dès	  la	  prochaine	  rentrée.	  
	  

• L’aide	  aux	  clubs	  et	  régions	  a	  été	  augmentée	  sous	  différentes	  formes	  :	  équipement	  de	  
vidéoprojecteurs	   pour	   la	   formation,	   outils	   de	   développement,	   dotation	   plus	  
importante…	  
	  

4. La	  communication	  
	  

• Site	  internet	  
Par	  une	  animation	  quotidienne	  du	  site,	  par	  la	  mise	  en	  place	  du	  module	  de	  résultat,	  
le	  site	  du	  CNRH	  a	  vu	  son	  audience	  se	  développer	  rapidement	  et	  conséquemment.	  
La	   satisfaction	   des	   licenciés	   est	   indéniable.	   Cependant,	   l’outil	   semble	   un	   peu	  
dépassé	  et	  limité	  pour	  rentre	  le	  site	  plus	  dynamique.	  Il	  serait	  temps	  de	  prendre	  les	  
dispositions	  nécessaires	  pour	  obtenir	  la	  dernière	  version	  de	  JOUMLA.	  La	  demande	  
est	  faite.	  

	  
• La	  newsletter	  CNRH	  est	  utilisée	  pour	  chaque	  évènement.	  La	  base	  de	  données	  reste	  

encore	   insuffisante.	   Il	   serait	   important	   que	   chaque	   club,	   au	   moment	   de	  
l’enregistrement	  des	  licences,	  fournisse	  les	  adresses	  mails	  de	  ses	  adhérents.	  

	  
• Campagne	  d’affichage	  
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Un	  effort	  particulier	  a	  été	  porté	  sur	  la	  production	  d’affiches.	  Notre	  sport	  manque	  
de	   représentation	   et	   ce	   moyen	   reste	   efficace	   pour	   mieux	   s’identifier.	   Des	  
campagnes	  ont	  été	  menées	  sur	  le	  test	  des	  crosses,	  sur	  la	  formation	  d’animateur,	  
sur	   le	   BEF,	   sur	   le	   OK	   à	   3,	   les	   équipes	   de	   France	   et,	   récemment,	   la	   campagne	  
«	  M’TON	  SPORT	  »	  composée	  d’affiches	  et	  de	  20	  000	  flyers	  envoyés	  dans	  les	  clubs	  
pour	   faciliter	   le	   recrutement	   de	   nouveaux	   licenciés.	   Nous	   pourrions	   profiter	   du	  
désamour	  des	  français	  pour	  le	  football	  pour	  mettre	  en	  avant	  le	  sport	  amateur	  et	  
ses	  valeurs.	  

	  
	  
• 	  	  	  	  	  La	  communication	  externe	  reste	  un	  point	  noir.	  L’accès	  aux	  grands	  médias	  semble	  

une	  mission	  impossible.	  «	  Il	  n’y	  a	  pas	  de	  place	  pour	  les	  sports	  secondaires	  »	  dixit	  le	  
journal	   «	  L’EQUIPE	  ».	   Il	   semble	   inutile	   aujourd’hui	   de	   consacrer	   des	   forces	   dans	  
cette	  recherche.	  Ciblons	  quelques	  grands	  évènements	  qui	  peuvent	  avoir	  un	  écho	  
et	  mettons	   le	   paquet	   dessus.	   A	   ce	   jour	   aucune	   compétition	   internationale	   n’est	  
prévue	  sur	  le	  territoire	  français	  pour	  la	  saison	  2010-‐2011	  (un	  rappel	  a	  été	  lancé).	  
Mais	   si	   une	   candidature	   se	   profilait,	   nous	   devrions	   très	   tôt	   	   construire	   une	  
communication	   en	   faisant	   appel	   à	   une	   entreprise	   spécialisée.	   Par	   cet	  
intermédiaire,	   nous	   pourrions	   sûrement	   construire	   plus	   efficacement	   notre	  
communication	  de	  demain.	  Pour	  information,	  la	  FFRS	  a	  décidé	  de	  faire	  appel	  à	  une	  
société	   pour	   travailler	   à	   la	   refonte	   de	   l’identité	   de	   la	   Fédération.	   Nous	   devrons	  
travailler	  étroitement	  à	  la	  réalisation	  de	  ce	  projet	  afin	  d’en	  tirer	  le	  meilleur	  parti.	  
	  

5. Les	  effectifs	  
	  

Tout	  en	  restant	  vigilants	  sur	  notre	  avenir	  et	  sans	  nous	  enflammer,	  c’est	  avec	  plaisir	  
que	  nous	  avons	  franchi	  la	  barre	  symbolique	  des	  	  5000	  licenciés	  puisque	  qu’en	  ce	  
22	   juin,	   nous	   sommes	   5068	   rink	   hockeyeurs,	   ce	   qui	   vaut	   bien	   un	   sérieux	  
remerciement	   à	   tous	   ceux	   qui	   œuvrent	   pour	   le	   bon	   fonctionnement	   de	   notre	  
sport.	  
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LA	  SAISON	  2010-‐2011	  
	  

Les	  nouveautés	  
• Hormis	  la	  Coupe	  de	  France	  qui	  changera	  dans	  sa	  phase	  finale	  et	  l’appellation	  de	  la	  N1	  

qui	   devient	   N1	   Elite,	   l’Assemblée	   générale	   des	   clubs	   n’a	   pas	   souhaité	   modifier	  
l’organisation	  des	  championnats.	  

• Le	   changement	   des	   tranches	   d’âge,	   callées	   sur	   l’international,	   	   nous	   permettra	  
dorénavant	  de	  préparer	  nos	  équipes	  nationales	  dans	  de	  meilleures	  conditions.	  Nous	  
adoptons	  aussi	  les	  appellations	  U-‐15	  pour	  les	  moins	  de	  15	  ans,	  U-‐20	  pour	  les	  moins	  
de	  20	  ans,	  etc.	  ce	  qui	  a	  amené,	  entre	  autres,	  notre	  secrétaire	  générale	  à	  fournir	  un	  
énorme	   travail	   de	   modification	   de	   nos	   règlements.	   Qu’elle	   en	   soit	   vivement	  
remerciée.	  

• La	  gestion	  des	   licences	   sera	  organisée	  de	  manière	  plus	   simple	  et	  plus	   complète.	   Le	  
mode	  des	  mutations	  est	   allégé	  et	  ne	   concerne	  plus	  que	   les	   seniors	  et	   les	  U-‐20	   (cf.	  
règlement).	  

• Les	   règles	   de	   jeu	   internationales	   seront	   appliquées	   dans	   leur	   ensemble.	   Ce	   qui	  
signifie	  que	  dorénavant	   les	   cartons	   jaunes	  n’existent	  plus	  et	  que	   les	   fautes	   légères	  
seront	  sanctionnées	  par	  des	  «	  fautes	  d’équipes	  ».	  Le	  jeu	  devrait	  y	  gagner	  en	  fluidité.	  

• Le	  module	   de	   résultat	   fonctionnera	   à	   plein	   régime	   sur	   le	   site	   Internet	   du	   CNRH	   et	  
chaque	   club	   de	   chaque	   division	   et	   de	   chaque	   catégorie	   aura	   la	   responsabilité	   de	  
remplir	  les	  feuilles	  de	  match	  pour	  une	  parution	  immédiate	  des	  résultats.	  

• La	  détection	  des	  jeunes	  joueurs	  débutera	  plus	  tôt	  et	  concernera	  les	  catégories	  U-‐15.	  
Un	   plan	   de	   travail	   établi	   par	   la	   DTN	   permettra	   aux	   régions	   de	   préparer	   cette	  
catégorie	   au	   championnat	   de	   France	   des	   régions	   en	   collaboration	   avec	   les	  
Entraineurs	  Nationaux	  (cf.	  document	  DTN).	  

	  
Les	  pistes	  de	  travail	  pour	  avancer	  :	  les	  priorités	  

• Les	   chantiers	   ouverts	   pour	   le	   développement	   vont	   se	   poursuivre,	   s’installer,	   se	  
renforcer	  :	   ADR,	   formations	   BEF,	   animateurs,	   crosses,	   détection	   U15	   vont	   prendre	  
leur	  rythme	  de	  croisière.	  Nos	  clubs	  devraient	  se	  voir	  consolidés	  par	  un	  encadrement	  
en	  progression	  tant	  sur	  le	  plan	  de	  la	  qualité	  que	  de	  la	  quantité.	  Cette	  avancée	  devrait	  
impacter	   notre	   nombre	   de	   pratiquants	   et	   nous	   pourrions	   nous	   donner	   l’objectif	  
d’atteindre	  les	  5500	  licenciés	  dès	  la	  saison	  prochaine.	  

• Un	   partenariat	   est	   actuellement	   en	   négociation	   entre	   la	   FFRS	   et	   l’USEP.	   900	  000	  
élèves,	  ce	  n’est	  pas	  négligeable	  et	  nous	  avons	  tout	  intérêt	  à	  convenir	  d’accords	  avec	  
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cette	  fédération.	  Nous	  devrons	  donc	  envisager	  la	  construction	  de	  «	  kits	  écoles	  »	  dans	  
les	  régions	  et	  de	  les	  faire	  tourner	  dans	  les	  établissements	  qui	  adhèreront	  au	  projet.	  

• Nous	  ne	  pouvons	  nous	  contenter	  du	  nombre	  de	  clubs	  existants	  et	  ne	  pas	  s’inquiéter	  
de	  tous	  ceux	  qui	  ont	  disparu.	  En	  renforçant	   la	  qualité	  et	   le	  nombre	  de	  cadres,	  nous	  
devrions	  pouvoir	  rapidement	  repartir	  à	  la	  conquête	  de	  nouveaux	  clubs	  ou	  sections	  de	  
Rink	  Hockey.	  
	  Le	  CNRH	  fera	  des	  propositions	  et	  octroiera	  des	  avantages	  aux	  clubs	  qui	  relanceront	  
ou	  créeront	  des	  associations	  dans	  leur	  secteur	  géographique.	  Une	  étude	  sera	  lancée	  
pour	  développer	  une	  politique	   	   de	  pénétration	  des	   clubs	   affiliés	   FFRS	  ne	  disposant	  
pas	  de	  section	  RH.	  

• Le	  chantier	  de	  l’arbitrage	  sera	  ouvert	  en	  fonction	  des	  propositions	  faites,	  ou	  non,	  lors	  
des	  Etats	  Généraux	  de	  l’arbitrage.	  Il	  faut	  rehausser	  le	  niveau	  général	  de	  nos	  arbitres	  
et,	   sans	   anticiper	   les	   résultats	   des	   travaux	   à	   venir,	   il	   faudra	  mettre	   en	   chantier	   la	  
formation	   chez	   les	   jeunes,	   l’uniformisation	   de	   l’arbitrage,	   sa	   revalorisation	   et	   les	  
attendus	  en	  terme	  de	  performance.	  Nous	  ne	  pouvons	  envisager	  une	  croissance	   	  de	  
notre	  sport	  sans	  l’accompagner	  de	  mesures	  pour	  un	  arbitrage	  de	  haut	  niveau.	  

• La	   communication	   fera	   l’objet	   d’un	   travail	   important.	   Mieux	   informer,	   mieux	  
communiquer,	  en	  interne	  et	  en	  externe,	  reste	  une	  préoccupation	  permanente.	  	  
Le	   site	   du	   CNRH	   devrait	   se	   restructurer	   pour	   mieux	   répondre	   aux	   attentes	   des	  
adhérents.	  Cependant	  nous	  sommes	  actuellement	  dépendants	  du	  serveur	  fédéral	  qui	  
tarde	  à	  installer	  sa	  dernière	  version.	  	  
	  La	   newsletter	   doit	   être	   un	   outil	   plus	   efficace	   pour	   diffuser	   les	   informations	  
importantes.	  Il	  est	  important,	  aujourd’hui	  plus	  qu’hier,	  de	  donner	  une	  image	  positive	  
de	  notre	  sport.	  A	  l’heure	  où	  le	  sport	  «	  bling	  bling	  »	  est,	  à	  juste	  titre,	  malmené,	  nous	  
devons	  multiplier	   les	   occasions	   de	  mettre	   en	   avant	   les	   valeurs	   de	   notre	   sport	   non	  
pollué	  par	  le	  fric.	  	  
Les	   campagnes	   d’affichage	   restent	   d’actualité,	   la	   recherche	   d’articles	   dans	   des	  
magazines	  est	  de	  plus	  en	  plus	  à	   l’ordre	  du	   jour.	   La	   création	  d’évènements	  majeurs	  
doit	  nous	  préoccuper	  sérieusement.	  
Depuis	   notre	   élection,	   nous	   avons	   toujours	   souhaité	   associer	   les	   licenciés	   à	   nos	  
travaux.	  L’enquête	  lancée	  ces	  jours	  par	  le	  CNRH	  «	  Mieux	  vous	  connaître	  aujourd'hui,	  
pour	  mieux	  vous	  aider	  demain	  »	  devrait	  nous	  permettre	  de	  répondre	  encore	  plus	  aux	  
attentes	  des	  clubs.	  
Enfin,	  toujours	  dans	  le	  domaine	  de	  la	  communication,	  nous	  devons	  anticiper	  la	  baisse	  
annoncée	   des	   financements	   de	   l’Etat	   en	   menant	   une	   véritable	   politique	   de	  
partenariat	  	  économique	  avec	  les	  entreprises	  privées.	  La	  charge	  de	  travail	  est	  lourde	  
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et	   difficile,	   elle	   nécessitera	   une	   réflexion	   importante	   pour	   déterminer	   de	   quelle	  
manière	   nous	   procèderons	   pour	   avancer.	   Ici	   encore	   les	   compétences	   seront	   les	  
bienvenues.	  
	  

	  
	   EN	  CONCLUSION	  
	   	   	  

Cette	   première	   année	   de	   gouvernance	   a	   été	   bien	   remplie.	   Le	   fonctionnement	   au	  
quotidien	  a	  été	  largement	  et	  parfaitement	  bien	  assuré	  par	  tous	  les	  élus	  à	  leurs	  postes	  
de	   responsabilité.	   Il	   faut	   rappeler	   que	   ces	   tâches	   sont	   lourdes	   et	   viennent,	   pour	  
beaucoup,	  en	  plus	  de	  leur	  engagement	  dans	  leurs	  clubs	  ou	  leurs	  régions.	  Qu’ils	  soient	  
tous	  remerciés	  vivement	  pour	  la	  qualité	  de	  leur	  travail,	   leur	  ténacité	  à	  faire	  avancer	  
les	  dossiers	  et	  leur	  dévouement	  sans	  faille	  pour	  faire	  progresser	  notre	  sport.	  	  
Pourtant,	  malgré	   leurs	  efforts	  considérables	  et	   face	  à	   l’ampleur	  des	  chantiers	  qu’ils	  
restent	   à	   lancer	   pour	   développer	   notre	   sport,	   nous	   aurons	   besoin	   de	   bras	  
supplémentaires,	   de	   mobilisations	   plus	   importantes	   des	   licenciés.	   Nous	   restons	  
fidèles	  à	  notre	  ligne	  de	  conduite	  en	  souhaitant	  un	  travail	  de	  commissions	  élargies	  sur	  
les	   différents	   thèmes	   nécessaires	   à	   notre	   progression	  :	   la	   communication,	   le	  
partenariat,	   l’arbitrage,	   la	   formation	   et	   la	   professionnalisation	   des	   cadres,	   la	  
formation	  des	  élus,	  etc.	  
Une	  dynamique	  semble	  se	  mettre	  en	  marche	  et	  nous	  pouvons	  constater	  un	  début	  de	  
sursaut	   général.	   Mais	   la	   partie	   n’est	   pas	   encore	   gagnée	   et	   le	   chemin	   de	   la	  
reconnaissance	   de	   notre	   sport	   sera	   encore	   longue	   et	   semée	   d’embuches.	   Nous	  
devons	   nous	   serrer	   les	   coudes	   et	   tirer	   tous	   dans	   le	   même	   sens	   pour	   que	   le	   Rink	  
Hockey	  existe	  enfin	  dans	  le	  paysage	  sportif	  français.	  
	  
Le	  23/06/10	  
Le	  Président	  du	  CNRH	  
Dan	  MORTREUX	  	  


